
 

 

Queridos hermanos Misioneros del Sagrado Corazón, formandos y miembros de la 

Familia Chevalier, 

 
      Como Misioneros del Sagrado Corazón 

celebramos algunas fechas más intensamente. La 

fiesta del Sagrado Corazón es una de ellas. Por la 

herencia dejada por el fundador, que vio en el 

Corazón de Jesús la respuesta al mal moderno, la 

fiesta del Corazón de Jesús nos invita a una 

constante actualización de nuestro carisma para 

seguir encontrando en el Corazón de El, la 

respuesta a los males de hoy también. 

Actualizándonos, tenemos la obligación de crear 

nuevos caminos para que el Corazón de Jesús sea 

amado hoy. En otras palabras, la obligación de traer 

el Corazón de Dios a este mundo sin corazón. 

      El artículo de este número de nuestro Boletín, 

escrito por Diarmuid O'Murchu (MSC de la Provincia 

de Irlanda), nos ayudará a reflexionar sobre cómo 

vivir la Espiritualidad del Corazón en este siglo XXI. Recomendamos que sea leído en nuestras 

comunidades y compartido con todos como parte de nuestra formación inicial y continua este mes 

dedicado al Sagrado Corazón. 

Además de las noticias sobre los acompañamientos realizados por el Equipo de Liderazgo en 

nuestras Entidades en todo el mundo, tenemos dos grandes novedades a nivel de nuestra 

Congregación: 1) la nueva Oficina que opera en la Casa General, que es la de Protección de 

Menores y Adultos Vulnerables, y que está bajo el liderazgo de Tim Brennan; 2) y nuestras 

plataformas de comunicación a través de Facebook, Social Media e Instagram, lanzadas ahora para 

mejorar nuestra comunicación. 

Les deseamos a todos una buena lectura y una feliz fiesta del Sagrado Corazón. les pedimos 

que sean portadores de la Buena Nueva compartiendo este Boletín con toda la Familia Chevalier de 

su Entidad. ¡Te pedimos que difundas nuestros medios sociales para que podamos ser 

anunciadores del Amor de Dios en todas partes y de todas las maneras! 
Humberto Henriques, MSC 



 

 

SEMBRAR, INCLUSO EN TERRENOS MENOS FÉRTILES  

Humberto Henriques, MSC 

Se está 
preguntando mucho 
sobre la situación 
vocacional en 
Europa. Es cierto 
que, en este 
momento, todas las 
Congregaciones 
sufren de una falta de 
vocaciones y de una 
reducción en el 
número de sus 
miembros aquí en 
este continente. Sin 
embargo, no 
podemos decir que 
todo está acabado o 
que no tenemos 
esperanza. Prueba 
de ello son los 
jóvenes candidatos 
MSC que, remando 
contra la corriente, 
buscan el sentido de 
su vida en la vida religiosa. Se trata de jóvenes 
adultos que, en su mayoría, ya son licenciados 
en otras áreas -como la química, el derecho, la 
administración, etc.- y que ya han tenido 
experiencias notables en el mundo del trabajo, 
así como en las relaciones afectivas, y que han 
decidido prestar atención a una voz que grita 
bien dentro de nosotros: la voz del Señor que 
llama. 

En el mes de marzo tuve la oportunidad de 
estar con los formandos profesos que están en 
Dublín y los que están en Roma. En Dublín, 
donde pasé una semana, hay ahora una casa de 
formación post-noviciado con tres formandos de 
tres Provincias diferentes. Ellos son: Benjamin 
Houessou, nacido en Benin y miembro de la 
Provincia de Francia; Giacomo Gelardi, nacido 
en Italia y miembro de la Provincia de Irlanda; y 
Jaime Rosique, nacido en España y miembro de 
la Provincia de España. Con la ayuda de Joe 
McGee (formador) y viviendo con dos MSC más 
de la Provincia de Irlanda (Diarmuid O´Murchu y 
Con O´Connell), la Casa de Formación tiene un 
ambiente muy sencillo y familiar, facilitando la 
fraternidad y la misión. 

En Roma, por ser vecinos, estamos 

siempre en 
contacto con los 
formandos de la 
Provincia de Italia. 
En la parroquia de 
Lungotevere, bajo 
el cuidado del P. 
Armando 
Genovese, están 
los escolásticos: 
Domenico Rosa, 
nacido en Italia, y 
Piotr Tomasz 
Zlobinski, nacido 
en Polonia. Y en la 
parroquia de 
Piazza Navona, 
bajo el cuidado del 
Padre Giuseppe 
Galiano, están los 
pre-novicios: 
Gianluca Pitzolu, 
Marco Cabras, 
Rosario Modica y 

Rosario Vitale (todos italianos). 
Además de los formandos mencionados, 

con los que he estado en marzo para hablar y 
acompañar, también tenemos a Daniel Filipek, 
un escolástico de la Provincia de Austria que 
está en Nitra, y a Francesco, otro formando de la 
Provincia de Italia que está haciendo su tiempo 
de noviciado en la República Dominicana. 

Sí, hermanos míos, aunque es un terreno 
menos fértil en este momento de la historia, a 
diferencia del pasado en el que tuvimos 
misioneros europeos esparcidos por todo el 
mundo, el Señor sigue llamando a personas de 
todo el mundo. Puedo dar testimonio de la 
alegría con la que nuestros formandos MSC 
viven su llamada y el deseo de entregarse al 
servicio del pueblo de Dios en nuestra 
Congregación. Así que no podemos dejar de ser 
el portavoz de Dios. Debemos ser promotores 
vocacionales en todo momento y lugar. Si tú, 
hermano, tienes la oportunidad de estar con 
adolescentes, jóvenes y adultos, llámalos, 
invítalos, habla de ser MSC pero, sobre todo, sé 
testigo vivo de la alegría de ser un religioso 
consagrado. 
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MISIÓN EN UNA SOCIEDAD PLURALISTA—SEDOS 

Como miembro del Comité Ejecutivo de SEDOS, asistí al Seminario Residencial anual sobre 
la Misión en una Sociedad Pluralista, celebrado en Ariccia del 28 de abril al 2 de mayo.  Algunos 
oradores destacados desarrollaron el tema y condujeron a un centenar de participantes a 
reflexionar sobre el diálogo interreligioso.  El discurso de apertura fue pronunciado por la Hna. 
Verónica Openibo, SHCJ, Presidenta de SEDOS, quien habló de manera conmovedora en la 
Reunión Papal sobre la "Protección de los Menores en la Iglesia" en febrero.   El P. Peter 
Baekelmans, CICM, Director Ejecutivo de SEDOS y su equipo organizaron un seminario 
maravilloso. 

La Hna. Kathleen McGarvey, OLA, habló de la Misión como Diálogo Interreligioso. El 
Presidente de la Federación de la Amistad Judeo-Cristiana en Italia, Marco Morselli, destacó la 
importancia primordial para los judíos de buscar la justicia, y la dificultad de dialogar con los 
cristianos que insisten en el perdón.  Un panel de religiosos jóvenes habló con fuerza de cómo las 
experiencias interreligiosas cambiaron sus vidas.  Algunas historias eran muy crudas y 
desgarradoras.  El Sr. Cenap Mustafa Aydin, del Instituto Jacques Maritain, habló con franqueza 
sobre la libertad y el Islam.  El director del Instituto de Estudios Orientales de El Cairo, Egipto, P. 
Jean Druel, OP, ofreció una visión de los niveles de diálogo y de verdad y de las frustraciones que 
se derivan de ello, como cuando los líderes hacen un gesto simbólico, pero sin dialogar sobre 
cuestiones doctrinales o emocionales.   El Venerable Frank Dewaele, Fundador de la Sangha 
Budista Zen, en Gante, Bélgica, fue un humilde compartir sobre la caridad y el budismo.  Hna. Maria 
De Giorgi, MMX, continuó la reflexión budista desde su experiencia en Japón. El P. Indunil J. 
Kodithuwakku, Pontificio Consejo para el Diálogo Interreligioso, habló sobre el testimonio cristiano 
en un mundo pluralista. 

En los últimos años hemos visto el aumento de la xenofobia -el miedo a los extranjeros- y su 
explotación con fines políticos.  Frente al miedo, el diálogo es difícil.  Cuando Jesús y las mujeres 
samaritanas dialogan, trascienden el miedo y en esto su sed es satisfecha y las actitudes 
cambiadas.  El diálogo conduce a la conversión; "la reorientación de la vida de una persona más 
plenamente en la dirección de Dios".  No se trata de un cambio de afiliación religiosa.  Más bien, el 
diálogo nos lleva a la experiencia profunda del encuentro humano, donde encontramos a Dios tan 
plenamente.  Un icono cristiano del diálogo es la Vesica Piscis, la forma de lente formada por la 
intersección de dos círculos, de tal manera que el centro de cada uno se encuentra en el perímetro 
del otro. Jesús es diálogo - Palabra encarnada.  En 
el diálogo hay una respetuosa superposición de 
dos círculos, el del otro y el mío, sin perder la 
integridad de ninguno de ellos.   Nuestros círculos 
se superponen en la medida en que las 
distinciones entre uno y otro son trascendidas, pero 
no perdidas.  Ya no hay extranjeros, sólo gente que 
aún no conocemos.  Uno pierde la necesidad de 
defenderse.  Se escucha la voz del amor que 
trasciende la ganancia política o personal y se 
enriquece con la diversidad.   

Tal vez el diálogo más inspirador del 
seminario fue una noche de cantos interreligiosos 
de coralistas islámicos, budistas y cristianos.  Si 
has visto a Allahu Akbar, Adonaï y Ave Maria 
cantando al unísono con el rey Mohammed VI y el 
papa Francisco, tendrás una idea de la belleza de 
lo que hemos oído (https://www.youtube.com/
watch?v=EPGPSOOQNw4). 

Chris Chaplin, MSC 
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Como todos sabemos, UAF es una entidad MSC internacional, multiétnica y pluricultural:  

Presencia en cuatro países:  Congo Kinshasa, Camerún, Senegal y Congo Brazzaville.  Son 

alrededor de 100 MSC (94 de ellos nacidos en África). Tenemos ya miembros de Votos Temporales 

procedentes de Burkina Faso.   

 Como Entidad MSC con tanta diversidad y distancias, posee una gran riqueza humana y 

cultural, pero al mismo tiempo muchos desafíos que hay que enfrentar.  África es un continente que, 

como los demás continentes, requiere de nosotros respeto y descalzarnos ante tierra tan sagrada y 

tan misionera como lo son los países que conforman la UAF.  

 En el acompañamiento realizado durante los meses de marzo y abril pude encontrarme con 

la mayor riqueza de la UAF:  sus Miembros.  Co-hermanos MSC maravillosos, comprometidos en 

diferentes ministerios.  Con mucha juventud y sueños 

misioneros.  Su idiosincrasia hace que nuestros co-

hermanos de África sean muy acogedores y alegres.  

Encontré también algunos Misioneros de Bélgica, Austria y 

Francia que como pioneros de esta misión siguen siendo 

testimonios vivos de la misión en éstos territorios 

misioneros.  

 Tuve la oportunidad de dialogar personal y 

comunitariamente con todos los miembros que viven y 

misionan en los cuatro países que componen la UAF.  

Pude sentir e intentar hacer una escucha generativa para 

percibir la vida que emerge desde el interior de cada co-

hermano en los tres Distritos MSC: Congo, Camerún y 

Senegal. Agradezco a Dios la oportunidad de contemplar y 

sentir sus luchas, problemas, desafíos, divisiones, 

“tentaciones”; que de una u otra manera ellos van 

enfrentando con mucha valentía.  Así mismo escuché sus 

sueños, ilusiones, proyectos de futuro y metas a alcanzar 

como Distritos que forman la UAF.   

 Tanto en la Conferencia de la UAF como y, sobre 

todo, en las visitas a las misiones MSC, percibí el 

importante momento que UAF está viviendo:  Es un tiempo 

de profundización, de planificación, de re-significación de 

nuestro Espíritu Misionero en la UAF.  Es el momento de 

tener una mirada pro-activa hacia el interior de la Misión 

en África, sin minusvalorar la misión “AdGentes” que tanto 

ha estado viviendo esta Entidad.  Es un momento de 

“remar mar adentro” de “remar adentro de África” para 

poder, en un futuro, seguir colaborando en otros “mares”.   

ACOMPAÑAMIENTO A UAF—UNIÓN DE ÁFRICA FRANCÓFONA  
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NUEVA OFICINA DE PROTECCIÓN DE MENORES Y ADULTOS VULNERABLES  

Es mucha la belleza y riqueza de estas tierras que sería imposible describirla en este reporte, 

pero sobre todo hago hincapié en la belleza, riqueza, inteligencia, sabiduría, compromiso etc. que 

nuestros Co-hermanos de Congo, Senegal, Camerún, 

Brazaville, Burkina Faso me mostraron con su testimonio 

de vida en todas las misiones, por cierto, allí en la UAF 

tenemos algunas de las misiones con más desafío 

misionero en la Congregación.   Gracias co-hermanos 

por su valentía y coraje en misiones rurales y urbanas tan 

difíciles y en situaciones sociopolíticas tan complejas en 

donde ustedes viven.   

Invito a todos en la Congregación que oremos por 

nuestros co-hermanos miembros de la UAF, por los 

diferentes proyectos formativos, parroquiales, educativos, 

universitarios, etc.  Para que pueda darse un nuevo 

“Kairos” en la UAF.   

Abzálon Alvarado, MSC 

      Tim Brennan, MSC se ha unido a la Administración General  

MSC como miembro fundador de nuestra nueva Oficina de 

Protección del MSC. 

      Aquellos de ustedes que siguen de cerca las acciones del 

Papa Francisco serán conscientes de que en 2019 ha tomado una 

serie de medidas para asegurarse de que los niños y los adultos 

vulnerables estén seguros en nuestra familia de la Iglesia Católica. 

      En las Conferencias Episcopales del mundo convocó a una 

reunión en el Vaticano en febrero. Se anunció una primera política de protección de menores para 

el Estado de la Ciudad del Vaticano. Un segundo Motu Proprio en mayo sobre el abuso sexual 

obligó legalmente a todos los obispos, sacerdotes y religiosos a reportar cualquier preocupación 

bien fundada sobre menores o adultos vulnerables. 

La Administración general se toma en serio sus propias obligaciones.  El P. Tim Brennan 

tiene una amplia experiencia en estos asuntos. Sirvió durante un período como Co-presidente del 

cuerpo nacional de obispos y religiosos en Australia. Y más tarde se desempeñó como Oficial 

Ejecutivo Nacional durante siete años. 

Esta nueva oficina está ahí para ayudar a la familia MSC en todos los niveles a hacer de la 

protección de los niños y adultos vulnerables la más alta prioridad. 

Tim puede ser contactado en timmsc@msc.org.au 
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Llegué a Filipinas el 26 de marzo para acompañar la formación inicial (procesos, formadores 

y en formación) y para un encuentro en la Communications Foundation for Asia (CFA). 

Entre visitas, celebraciones, conversaciones y reuniones, siempre hay una pausa para comer 

algo, ya que los filipinos son conocidos por sus 5 o 6 comidas al día, todas las cuales (o casi todas) 

tienen arroz como plato principal. Probé una de las comidas más exóticas: Balut, que consiste en 

un huevo de pato con el embrión ya en formación dentro del huevo. Al principio era un poco 

extraño, pero con un sabor delicioso. En una de las casas que visité, uno de nuestros hermanos me 

dijo que "cocinar es una forma de amar". Estoy convencido, por la cantidad de comidas, que es un 

lugar donde se ama mucho. 

La Provincia de Filipinas tiene cuatro etapas de formación: 1) Colegio - que consiste en 4 

años de estudio de filosofía; 2) Postulantado - una etapa de formación para las vocaciones 

"adultas" o para los candidatos que ya han completado su graduación de la escuela secundaria; 3) 

Noviciado - dos años de formación para la profundización del Carisma y la Espiritualidad 

(actualmente el Noviciado en Filipinas tiene formandos filipinos, coreanos y vietnamitas); 4) 

Escolasticado - seis o siete años de formación que consisten en la graduación en Teología, un año 

de Pastoral y un año viviendo en una comunidad inserta en una zona muy pobre de la Capital. 

En el CFA, con el Padre Filoteo Peligon, el Padre Edwin y Michael Angelo, conocí todo el 

complejo, los empleados y el trabajo realizado por ellos. El CFA es una referencia en términos de 

comunicación y su objetivo es "servir a Dios a través de los medios de comunicación". A partir de 

este encuentro, contaremos con la ayuda de esta Institución para mejorar la comunicación en toda 

nuestra Congregación. 

FORMACIÓN Y COMUNICACIÓN - PROVINCIA DE FILIPINAS 
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Además de las casas de formación y de la CFA, tuve la 

oportunidad de conocer el Centro para los pobres, dirigido por 

el Padre Richie Gómez, MSC, en la ciudad de Butuán. Este 

centro es un proyecto muy importante para concienciar a la 

gente de una nueva forma de vida. Richie trata de demostrar 

que todo puede ser reutilizado y que necesitamos 

convencernos de la práctica de Basura Cero (ver artículo en el 

Boletín General de marzo de 2019). 

Sin embargo, a pesar del poco tiempo, fui invitado a 

compartir algunas experiencias de formación con los miembros 

de las 3 Congregaciones de nuestra Familia Chevalier, que 

están haciendo el Programa Cor Vitae (un curso de 9 meses 

para formadores). Tenemos 5 co-hermanos MSC, 3 FDNSSC y 

2 MSC como participantes en este programa de formación. 

Convencidos de que la formación es una "prioridad", Cor Vitae 

se esfuerza por ofrecer lo mejor que tenemos para nuestros 

futuros formadores.  

En resumen, dos cosas me llamaron la atención en el 

proceso de formación filipino, que son para mí dos pilares 

igualmente necesarios cuando se trata de la formación del 

corazón: una clara opción preferencial por los pobres y el 

desarrollo humano afectivo. Doy las gracias a mis hermanos 

de Filipinas que han hecho todo lo posible por recibirme bien y 

hacerme sentir como en casa. Alabado sea Dios. Salamat. 

REUNIÓN DEL TRIGENERALATO 

Las tres Congregaciones de la Familia Chevalier (MSC, 

Hijas de N.S.S. C. y Hermanas MSC) se reunieron el 17 de abril 

en la casa de las Hermanas MSC en Sutri.  

EQUIPE DEL COR VITAE 
E FORMADORES 

EQUIPO DEL CFA 
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El sábado 11 de mayo, el P. Humberto y 

el P. André salieron de Roma por la tarde para 

visitar a los hermanos de la región norteafricana. 

Llegaron el domingo por la mañana al 

aeropuerto de Johannesburgo, donde el 

superior regional, P. Frank Gallagher, los 

esperaba para llevarlos a la casa regional de la 

Avenida Rigel en Pretoria. Recientemente esta 

casa grande fue tomada por los MSCs y 

renovada porque había sido seriamente 

descuidada por los inquilinos. Vincent Sello y 

Julius Katjipa (Namibia) y algunos hermanos 

jubilados (P. Roy Laferla, P. Joe Wilson, Martin 

Morrisey). Humberto vivió con ellos por unos 

días para salir el jueves 16 de mayo porque lo 

esperaban en Guatemala. 

El lunes, Humberto y André tuvieron la 

oportunidad de visitar el Seminario Mayor 

Nacional donde nuestros pre-novicios estudian 

filosofía. Este seminario acoge a 160 

seminaristas para los 7 años de formación. 

Nuestro hermano Vincent Sello, encargado del 

pre-noviciado, también está haciendo un 

servicio allí. Anteriormente, el pre-noviciado se 

estableció en la Casa Chevalier de Midrand, 

pero tras la reducción de personal, la región 

decidió abandonar la hermosa y amplia 

propiedad y varias parroquias. Una decisión 

muy difícil. 

El martes por la mañana, el P. Celestin 

Beya (UAF-Camerún) lleva a André a la 

provincia de Limpopo, diócesis de Tzaneen, 

más al norte del país, donde el MSC todavía 

tiene dos lugares principales para el ministerio, 

a saber: la parroquia de Nuestra Señora de la 

Paz en Louis Trihardt (Makhado), de la que es 

párroco Jonas Mokoena. André vive en la casa 

MSC al otro lado de la calle de la parroquia. 

También es una propiedad grande y hermosa 

frente a la parroquia que fue utilizada como 

lugar de acogida para retiros, etc., pero que 

desafortunadamente ya no tiene un residente de 

los MSC. 

ACOMPAÑAMENTO DE LOS HERMANOS EN LA REGIÓN SUDAFRICANA  
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André Claessens, MSC 

Al día siguiente Celestin y André fueron a Thoyandou donde encontraron a los hermanos 

Benoît Gueye (Senegal-UAF) y Teddy Mounck (Congo-Brazza,UAF) como sacerdotes en servicio 

parroquial. Tanto en Makhado como aquí los co-hermanos están a cargo de muchas comunidades 

filiales.  André tiene la alegría de ir al santuario del Beato Benito DASWA y también visita a su 

anciana madre. 

El jueves por la mañana André pudo acompañar a Benedicto XVI para la Eucaristía en la 

comunidad de las Hermanas SVD en el lugar donde en 1950 comenzaron las MSC en la diócesis de 

Tzaneen. Después Teddy y André tomaron el camino de regreso a Makhado donde Celestin lo 

estaba esperando para el viaje de regreso a Pretoria. Después de una breve visita a la parroquia de 

Jonas y a la escuela adyacente, se marchan de nuevo. Afortunadamente la carretera es hermosa y 

no hay mucho tráfico para llegar allí antes del anochecer en Johannesburgo, donde Celestin lo lleva 

a visitar Chevalier House, donde el P. Jimmy Mitchell mantiene la propiedad, y también a su propia 

parroquia en Yvory Park, ubicada en una zona pobre y densamente poblada. Esta parroquia se 

ocupa también de las capillas del Beato Isidoro Bakanja y del Beato Emmanuel. 

Los últimos días de André se dedican a los intercambios con los colegas de la avenida Rigel. 

En una semana no fue posible encontrar al P. Charles Phiri viviendo con las Hermanas de la 

FNDSC en Ofcoloca (Norte) y Peter Ng'ang'a al servicio de las Hermanas MSC en Namibia. Por otra 

parte, el obispo jubilado MSC, Hugh Slattery, que vive en Tzaneen, estaba de paso por Pretoria y 

pudo contar su compromiso de construir un lugar de peregrinación para el Beato Daswa en su 

pueblo de Ehele, donde fue martirizado. 

MISIÓN DE MOZAMBIQUE 

El 5 de mayo, Doris Machado y su esposo Ra-

nulfo (laico MSC de la Provincia de Curitiba) aterriza-

ron en Mozambique para una experiencia de 7 me-

ses con nuestros co-hermanos Eduardo y Valdecir. 

Llegaron en medio de los daños del huracán en esas 

tierras con mucha alegría y deseo de ayudar, así co-

mo de aprender. Que Dios bendiga esta nueva expe-

riencia en nuestra Congregación y que el ejemplo se 

multiplique. 
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Miguel Val.adares, MSC 

“No pierdan la paz, ni se acobarden” (Jn 14,27). 

 

       

 

      Con mucha alegría, se 

realizó el encuentro de los 

jóvenes que se encuentran en 

la etapa de los primeros 5 años 

de votos perpetuos. El 

encuentro se realizó en Río 

Dulce, departamento de Izabal 

en Guatemala.  

      Contamos con la presencia 

del Padre Jorge, msc (México), 

por ser el responsable de este 

grupo a nivel Provincial. Desde 

el Consejo General nos 

acompañó el Padre Humberto 

Henriques (Brasil), quien nos 

impartió los temas de formación. Los participantes del encuentro fueron el hermano Jairo msc, el 

diácono Irwin msc, el Padre Martín (Paco), todos ellos nacidos en Nicaragua. También participó el 

Padre Oscar Chó Maquín msc (Guatemala) y el recién ordenado, el Padre Miguel msc (Honduras). 

También contamos con la presencia del Padre Lucemir (Brasil) quien aceptó con mucha alegría 

acompañarnos en este encuentro.  

Desde el día 20 al 24 de mayo la juventud de esta Provincia reflexionó acerca de su 

vocación MSC y de las tareas y trabajos en la misión. Fue importante retomar el tema del auto-

cuidado de nuestra vocación y de nuestro ser MSC. La reflexión nos ayudó a comprender que 

somos personas con deseos de responder a la llamada de Dios, que venimos de contextos distintos 

con muchos recursos y valores. Fue interesante ser conscientes que pertenecemos a un sistema 

que es la Congregación en el cual podemos experimentar la presencia de Dios que fructifica y 

amplía nuestra entrega a la construcción del Reino de Dios. Las Eucaristías que celebramos cada 

día fortaleció nuestro encuentro. Los momentos de oración nos recordaban la necesidad de estar 

en constante comunicación con Dios.  

Este encuentro tuvo sus espacios para compartir la vida, descansar para retomar fuerzas y 

para consolidar los lazos de fraternidad entre todos. Agradecidos con Dios y con nuestra Señora 

del Sagrado Corazón concluimos este encuentro y regresamos a nuestras misiones para seguir 

proclamando con nuestras vidas que el amor de Dios está vivo y presente entre nosotros. 

ENCUENTRO DE LOS PRIMEROS 5 AÑOS (PROVINCIA DE CENTRO 

AMÉRICA Y MÉXICO) 
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REUNIÓN DE FORMADORES EUROPEOS 

Del 23 al 25 de abril tuvo lugar el encuentro anual 

de formadores de Europa. Los hermanos de 

Valladolid nos recibieron con alegría y hospitalidad 

en este encuentro: Humberto Henriques (Consejo 

General); P. Joe Mc Gee (Formador en Dublín); P. 

Roberto Zambolin (por la Provincia de Italia); P. 

Norbert Rutschmann y P. Marko Stipetic (por la 

Provincia del Sur de Alemania y Austria); P. 

Raymond Lievre (por la Provincia de Francia). 

REUNIÓN DE LA PEC 

Los Superiores de Europa se reunieron el 

pasado mes de marzo. Entre los temas tratados 

se encontraba la preparación de una Asamblea 

para todos los MSC menores de 60 años, que 

viven en Europa, para discutir medios de 

continuar la mission. 
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MES MISIONERO EXTRAORDINARIO 

El Papa Francisco ha convocado a toda la Iglesia 

para celebrar el MES DE LA MISIÓN EXTRAORDINARIA 

en octubre próximo. Invitamos a todos los miembros de 

nuestra Familia Chevalier a aprovechar esta oportunidad 

para anunciar el amor de Dios a través de nuestro 

carisma en nuestras obras, comunidades, parroquias, 

etc. También será una buena oportunidad para hacer una 

promoción vocacional invitando a adolescentes, jóvenes 



 

 

Esta cita inicial del teólogo espiritual 

franciscano, Richard Rohr (El Cristo 

Universal, 2018), proporciona el contexto 

para las reflexiones que ofrezco sobre 

nuestro carisma MSC para el siglo XXI. Me 

sorprende que todavía nos enfrentamos a 

un gran desafío para discernir la distinción 

entre la Devoción al Sagrado Corazón y la 

Espiritualidad del Corazón. Nos gusta 

aferrarnos a ambos, y ciertamente apoyo 

el tipo de integración teológica y espiritual 

que lo haría posible. Mi sentido, sin 

embargo, es que dos tipos de radiación de 

valor están en juego, y uno tiene raíces 

bíblicas más fuertes que el otro.  

 

La Devoción de la Consolación 

El enfoque devocional está muy 

presente en aquellas partes de nuestro mundo donde prevalecen la pobreza, el sufrimiento y la 

opresión, y la gente clama a Dios por alivio y liberación. Esto a menudo resulta en oración de 

petición, multiplicando novenas y devociones, con la esperanza de que podamos convencer o 

persuadir a Dios para que venga a rescatarnos. Esta súplica se hace a menudo dentro de la 

atmósfera llena de alegría de los festivales, fiestas y procesiones. La atmósfera eufórica -al 

menos temporalmente- permite a la gente superar la lucha y el dolor de la existencia diaria. En 

algunos casos extremos, las devociones asumen un celo de mártir, como en algunas partes de 

Filipinas, donde la gente clava a sus semejantes en las cruces el Viernes Santo. 

No deseo tomar a la ligera tales prácticas devocionales porque son a menudo las que 

hacen que la gente siga adelante frente a la terrible angustia y el sufrimiento, y proporcionan una 

especie de seguridad, consuelo y consolación sin los cuales la vida sería realmente 

insoportable. Sin embargo, hay tres elementos fundamentales que necesitan una calidad más 

profunda de discernimiento:  

a) Que el sufrimiento y las dificultades en esta vida nos darán una mayor oportunidad de 

felicidad eterna después de la muerte; eso no es teología cristiana encarnada.  

ARTÍCULO: Discerniendo nuestra Espiritualidad del Corazón en el siglo XXI  

POR DIARMUID O'MURCHU , MSC (PROVINCE DE IRLANDA) 

"Ser amado por Jesús aumenta la capacidad de nuestro corazón. . . Cuando has sido 

incluido en la espaciosidad del amor divino, no hay lugar para el castigo humano, la ven-

ganza, el juicio precipitado o las llamadas a la retribución. ...se trata más de despertar que 

de limpiar". 
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b) También prevalece una especie de espiritualismo que sostiene la idea de que el 

sufrimiento por el sufrimiento es algo bueno; Jesús nunca sugirió o promovió esta idea.  

c) Aunque indudablemente las devociones populares alivian la angustia y aportan un cierto 

grado de sentido y esperanza, por lo general tales devociones no contribuyen en nada a la 

liberación del Evangelio, y así allanan el camino para la liberación de la pobreza, la enfermedad y 

la opresión basada en la justicia.   

 

La Espiritualidad de la Liberación 

Para cada Congregación con una espiritualidad como la nuestra, nos enfrentamos a lo que 

es esencialmente un desafío teológico con implicaciones sustanciales tanto para el estilo de vida 

como para el ministerio. La Espiritualidad del Corazón comienza - como lo hace mi cita 

introductoria - con la declaración inequívoca de que somos amados incondicionalmente por 

nuestro Dios. Independientemente de lo que pueda ser nuestro pecado o indignidad personal, 

nuestra marginación social, o nuestra privación económica, somos amados incondicionalmente. 

Bombardear a tal Dios con oraciones y penitencias persistentes se acerca peligrosamente a ser 

una forma de idolatría.  

Luego viene el mayor desafío: Si soy amado incondicionalmente, entonces soy llamado y 

enviado a amar a todos los demás incondicionalmente también. Hoy en día, los "otros" deben 

incluir a la creación en general y a todas las criaturas con las que compartimos el hábitat de la 

tierra. Es esta respuesta de amar incondicionalmente la que requiere una opción por la eco-

justicia, vista hoy como una dimensión bíblica y teológica central de nuestra fe cristiana.  

En vez de suplicarle a Dios que rectifique nuestra situación humana, Dios en Jesús ya nos 

ha llamado y nos ha dado poder para hacerlo por nosotros mismos. El estudioso de las Escrituras, 

John Dominic Crossan (The Greatest Prayer, 2010), expresa el desafío de la siguiente manera: 

mientras esperamos la intervención de Dios, Dios está esperando nuestra colaboración. Como co-

discípulos de Jesús, se nos ha confiado la tarea de realizar el cielo en la tierra. Somos el cuerpo 

de Cristo en la tierra hoy. El corazón de Cristo sólo puede transformar la falta de corazón de 

nuestro mundo a través de nuestros esfuerzos sinceros. Nuestra oración y devoción debe ser de 

un tipo que nos prepare y sostenga en esa empresa misionera.  

El fundamento bíblico y teológico para esta comprensión de la misión es la noción 

evangélica del Reino de Dios, que en muchos de mis propios escritos traduzco como la Compañía 

del Poder. Para Jesús esta era la primera visión de esperanza y de vida nueva, y para todo 

discípulo es lo que debemos buscar primero (cf. Mt 6,33: "Buscad PRIMERO el Reino de Dios..."). 

Este es el fundamento teológico principal de nuestra Espiritualidad del Corazón, ilustrada 

vívidamente en esa palabra clave: compasión. 

 

Empoderando la Compasión 

Compasión significa literalmente: "sufrir con". Sin embargo, como muchos MSC sabrán, tiene 

un significado más rico y profundo. Desde el griego, splangnezomai (splangna significa tripas o 

entrañas), se caracteriza por una identidad profundamente encarnada y visceral con el que sufre, 

hasta un punto en el que el sufrimiento se vuelve intolerable y uno se siente obligado a tomar las 

medidas necesarias para lograr el cambio, a través de una opción por potenciar la justicia. En el 
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griego original de los Evangelios, splangnezomai es siempre un verbo cuando se aplica a Jesús. No 

denota simplemente sentimientos de amor y preocupación; más bien evoca la necesidad de ser 

proactivos en la búsqueda de la justicia, el aumento de la liberación y la entrega de poder personal 

y sistémico.  

En esta espiritualidad empoderadora hay obviamente un equilibrio fino que requiere un 

profundo discernimiento tanto personal como comunitario. El corazón del que sacamos nuestra 

fuerza y guía es el corazón de Jesús mismo. Esto requiere un camino interior de oración y 

contemplación. Esta es la fuente de nuestra sabiduría y guía. Y de este manantial surge el envío del 

Evangelio, no sólo para predicar y enseñar (el énfasis del pasado), sino para convertirse en los 

catalizadores misioneros para llevar a cabo lo que nuestro antiguo Superior General, Eugene 

Cuskelly, una vez describió como "Un Nuevo Corazón para el Nuevo Mundo".  

Esta es una misión que no podemos llevar a cabo por nuestra cuenta. En el complejo mundo 

del siglo XXI se requiere una estrategia concertada y colaborativa, que incorpore una serie de 

habilidades y dones diferentes:  

- sistémico (social/político); 

- legal (al tratar de enfrentar la explotación devastadora de la globalización moderna); 

- económico (para atraer a la comercialización del mundo de hoy); 

- (la mayoría de los valores se perpetúan a través de la propaganda en los medios de 

comunicación); 

- la creación de redes con las diversas agencias que provocan el cambio desde la base.   

Llevar el corazón a un mundo sin corazón -nuestro mal moderno- sólo puede lograrse de una 

manera muy limitada a través de nuestros ministerios tradicionales basados en la clericalización. 

Necesitamos un sentido ampliado y ampliado de la vocación. Tal vez más desalentador, 

necesitamos una apertura y disposición para colaborar con una amplia gama de colegas laicos - en 

áreas donde seremos desafiados a superar la vieja división dualista entre lo sagrado y lo secular. Y 

muchos de estos colaboradores no serán católicos, quizás ni siquiera cristianos. Tampoco debería 

importar mientras sus corazones estén en llamas con la visión liberadora y poderosa del Reino de 

Dios.      

 

¡Un corazón en llamas! 

Como Congregación, discerniendo nuestro camino a través del siglo XXI, reconocemos 

nuestro pasado como una herencia predominantemente clerical, sirviendo a la Iglesia principal. Si 

vamos a experimentar la gracia de ser refundados, necesitaremos experimentar una conversión 

transformadora. No se trata tanto de volver a la visión del P. Chevalier como de discernir la calidad 

de la respuesta que daría si estuviera vivo hoy. ¿Qué fuego del corazón despertaría hoy su celo 

fundador y cómo lo traduciría en una visión empoderante? En su día empleó devociones en la 

negociación de nuestra fundación original. Mi sentido de la historia de la Vida Religiosa sugiere que 

él emplearía una estrategia diferente en nuestro tiempo, una que muy probablemente abarcaría 

varias características de la Espiritualidad de la liberación como se describe en este artículo. 

TRADUCCIÓN Y CORRECCIÓN  (ESPAÑOL) — Hugo Londoño, MSC 

(Provincia de los EEUU)  


